

Editorial

1605 Die HPC ist auf Kurs!
Monique Gauthey

DDQ

1607 Q-Monitoring – Die Ärzteschaft sichert Qualität
Lea Schläpfer, Daniel Herren, Martina Hersperger
Qualitätsaktivitäten der ambulant tätigen Ärztinnen und Ärzte sollen erfasst, aufgezeigt und bewertet werden. Es geht aber auch darum, Indikatoren zu eruieren, die Behandlungsqualität sinnvoll abbilden.

Gesellschaften und Organisationen

1610 Schweizerische Gesellschaft für Kardiologie
Christian Seiler, Catherine Perrin



Als wichtige Ziele bezeichnet die Gesellschaft die Förderung von Wissenschaft und Nachwuchs. Es geht ihr um die Wahrung der Qualität der ärztlichen Tätigkeit, der beruflichen Interessen sowie der ethischen Grundprinzipien des ärztlichen Handelns ihrer Mitglieder.

Nachruf

1611 In memoriam Dr. med. Niklaus Hasler
Heiner Rittmeyer, Walter Grete

1612 Personalien

1614 Kunden oder Patienten? Medizin zwischen Dienstleistung und Fürsorge

Bruno Kesseli

Sind moderne Ärzte Dienstleister, die als «Wunscherfüller» Produkte verkaufen? Sind Patienten heute gut informierte Kunden oder weiterhin in Not geratene Menschen, die Hilfe brauchen? Um diese Fragen geht es bei der 2. SÄZ-Podiumsdiskussion. Diskutieren Sie mit!

Leserbriefe / Mitteilungen

Forum ZV

1615 Nicht nur Fragen stellen, sondern auch Antworten wagen!
Josef Erni, Ernst Gähler

1615 LeiKoV

Martin Schilt, Ernst Gähler

1616 Briefe an die SÄZ

1619 Facharztprüfungen / Mitteilungen

FMH Services



1620 Krankenversicherung
FMH Insurance Services

1621 Stellen und Praxen

Tribüne

Thema

1628 Innere Medizin heute und morgen

Walter H. Reinhart

Während eines Sabbaticals hat der Autor Chefärzte nach ihrer Einschätzung der Situation und Zukunft der Inneren Medizin befragt. Es ging um Idealvorstellungen, Forschung und Weiterbildung. Plädiert wird für eine Bündelung des Engagements für die Zukunft der Inneren Medizin.

1632 Der perinatale Todesfall – Herausforderungen und Ressourcen

Barbara Weiss-Egg

Der Tod eines Kindes kurz vor, während oder kurz nach der Geburt ist ein Schock für die Eltern und immer auch eine Herausforderung für das betreuende Team. Hilfe können Betroffene unter anderem finden bei der Fachstelle Fehlgeburt und perinataler Kindstod.

1634 Spectrum

Portrait

1635 Muskelkrank und lebensstark

Erhard Taverna



Die Gründung der «Schweizerischen Gesellschaft für Muskelkranke» im Jahr 1974 geht auf die Initiative einer betroffenen Patientin zurück. Erhard Taverna stellt diese vor – und auch das Buch, das zum 35-Jahr-Jubiläum der Gesellschaft erschienen ist.

Streiflicht

1637 Im Reich der Untoten

Enrico Danieli

Gunter von Hagens' Ausstellung «Körperwelten» polarisiert. Was ist es, das diesem Zug von Leichen (von Hagens spricht nicht von Toten, sondern von Gebilden, Körpern oder Plastinaten) eine so grosse Anziehungskraft verleiht?

1638 Glück und Gesundheit

Jean Martin

Im September fand das 5. «Platin-Symposium» der Schweizerischen Gesellschaft für Innere Medizin statt. Besonders interessant daran ist, dass immer auch Redner aus anderen Disziplinen eingeladen werden, um zu medizinischen Themen Stellung zu nehmen.

Anna

